

Experimental, disfrutar y expresar a Cristo – Semana 8

Cristo como Aquel que es la Fiesta de los Tabernáculos y Aquel que es el Espíritu que fluye de los creyentes como ríos de agua viva

Febrero 3 Lunes

Versículos relacionados

Levítico 23:39, 43

39 Luego en el día quince del mes séptimo, cuando hayáis recogido el producto de la tierra, celebraréis la fiesta de Jehová por siete días; el primer día habrá reposo completo, y el octavo día habrá también reposo completo.

43 para que sepan vuestros descendientes que bajo enramadas hice Yo habitar a los hijos de Israel cuando los saqué de la tierra de Egipto. Yo soy Jehová vuestro Dios.

Juan 7:2

2 Estaba cerca la fiesta de los judíos, la Fiesta de los Tabernáculos.

Juan 6:4

4 Y estaba cerca la Pascua, la fiesta de los judíos.

Deuteronomio 16:13-15

13 La Fiesta de los Tabernáculos celebrarás por siete días, cuando hayas hecho la recolección de tu era y de tu lagar.

14 Y te regocijarás en tu fiesta, tú, tu hijo, tu hija, tu siervo, tu sierva, y el levita, el peregrino, el huérfano y la viuda que están dentro de tus ciudades.

15 Siete días celebrarás la fiesta a Jehová tu Dios en el lugar que Jehová escoja, porque te habrá bendecido Jehová tu Dios en todos tus productos y en todo lo que emprendas; y estarás verdaderamente gozoso.

Lectura relacionada

Levítico 23 dice que Dios ordenó siete fiestas anuales para Sus elegidos. La primera era la Pascua (v. 5), y la última era la Fiesta de los Tabernáculos (v. 34). La Pascua es el inicio, y la Fiesta de los Tabernáculos es la consumación de nuestro disfrute de Cristo. La Pascua, la primera fiesta entre todas las fiestas ordenadas por Dios para Su pueblo, tipifica el hecho de que Cristo es el comienzo de nuestro

disfrute de Él, que es el origen de nuestra vida espiritual. Toda la vida cristiana debería ser una fiesta ... La vida cristiana es una vida de sufrimientos, pero sufrimos para poder festejar más. Nuestros sufrimientos nos ayudan a disfrutar al Señor. Con el tiempo, nuestros sufrimientos llegan a ser nuestra fiesta. Por eso Salmos 23:5 dice que el Señor nos ha preparado una mesa en presencia de nuestros enemigos. La palabra *enemigos* indica combate y sufrimientos, pero el Señor hace que nuestro combate sea una fiesta y que nuestro sufrimiento sea una mesa. (Estudio de cristalización del Evangelio de Juan, 2.a ed., pág. 72)

En esta Fiesta [de la Pascua] los disfrutes principales son el cordero pascual con su sangre para redimir y su carne para combatir y andar, y los panes sin levadura, que representan un vivir sin pecado (Éx. 12:5-8) ... La sangre redimió jurídicamente a los hijos de Israel, y la carne del cordero tenía por finalidad que los elegidos de Dios comieran para que pudieran ser nutridos y fortalecidos orgánicamente a fin de salir andando de Egipto. Hoy en día Cristo es el Cordero con Su sangre para redención y quien nos fortalece y nos nutre para que podamos andar en el camino de Dios a fin de que salgamos de Egipto. Al mismo tiempo, también comemos a Cristo, los panes sin levadura, lo cual significa que llevamos una vida sin pecado.

Al disfrutar a Cristo debemos comer Su carne y beber Su sangre para que podamos tener Su vida eterna (Jn. 6:54) y debemos comerlo a Él como pan celestial para que podamos vivir eternamente (v. 58) mediante Su palabra, la cual es espíritu y vida para nosotros (v. 63). En Juan 3 vemos que Cristo como Novio, quien es sobre todas las cosas (vs. 29-31), habla las palabras de Dios para propagar a Dios. Después de propagar a Dios, Él nos da el Espíritu sin medida (v. 34). Luego nos da la vida eterna (v. 36).

En su Evangelio, Juan hace referencia primero a la Fiesta de la Pascua como comienzo de nuestro disfrute de Cristo para el inicio de la redención lograda por Dios jurídicamente. Luego, él también hace referencia a la Fiesta de los Tabernáculos, la cual representa la consumación de la plena salvación que Dios efectúa orgánicamente.

Después que habían completado la siega de su cosecha de la buena tierra, el pueblo judío observaba la Fiesta de los Tabernáculos para adorar a Dios y disfrutar lo que habían segado (Dt. 16:13-15). En realidad, el hecho de que se juntaran era un cuadro verdadero de la compenetración. A todo el pueblo de Israel se le requería ir a Jerusalén tres veces al año para esta compenetración. La última vez que lo hacían era en el otoño después de la siega para disfrutar el producto de la siega de la buena tierra al alabar a Dios con adoración, bendiciendo a Dios y hablando bien de Él.

Dios ordenó la Fiesta de los Tabernáculos para que los hijos de Israel recordaran cómo sus padres, mientras anduvieron errantes por el desierto, vivían en tiendas (Lv. 23:39-43), esperando entrar en el reposo de la buena tierra. Todos tenían una tienda, y Dios tenía un tabernáculo entre esas tiendas, así que en la Fiesta de los Tabernáculos hacían memoria de la historia de Dios. Esto apunta a lo que el Señor dijo cuando estableció Su mesa. Nos dijo que comamos el pan y bebamos el vino en memoria de Él (Lc. 22:19-20). En la mesa del Señor hacemos memoria del mismo modo que en la Fiesta de los Tabernáculos ellos hacían memoria. (Estudio de cristalización del Evangelio de Juan, 2.a ed., págs. 72-74)

Lectura adicional: *Estudio de cristalización del Evangelio de Juan, cap. 6*

Febrero 4 Martes

Versículos relacionados

Hebreos 11:1, 8-10,13 (9-10)

1 Ahora bien, la fe es lo que da sustantividad a lo que se espera, la convicción de lo que no se ve.

8 Por la fe Abraham, siendo llamado, obedeció para salir al lugar que había de recibir como herencia; y salió sin saber adónde iba.

9 Por la fe habitó como extranjero en la tierra de la promesa como en tierra ajena, morando en tiendas con Isaac y Jacob, coherederos de la misma promesa; **10** porque esperaba con anhelo la ciudad que tiene fundamentos, cuyo Arquitecto y Constructor es Dios.

Experimental, disfrutar y expresar a Cristo – Semana 8

13 de ahí en adelante esperando hasta que Sus enemigos sean puestos por estrado de Sus pies;

Apocalipsis 21:2-3

2 Y vi la santa ciudad, la Nueva Jerusalén, descender del cielo, de Dios, dispuesta como una novia ataviada para su marido.

3 Y oí una gran voz que salía del trono que decía: He aquí el tabernáculo de Dios con los hombres, y Él fijará Su tabernáculo con ellos; y ellos serán Sus pueblos, y Dios mismo estará con ellos y será su Dios.

Lectura relacionada

Ésta es la ciudad del Dios vivo, la Jerusalén celestial (12:22), la Jerusalén de arriba (Gá. 4:26), la ciudad santa, la Nueva Jerusalén (Ap. 21:2; 3:12), la cual ha preparado para Su pueblo (He. 11:16), y el tabernáculo de Dios donde morará con el hombre por la eternidad (Ap. 21:3). Tal como los patriarcas esperaban esta ciudad, así también nosotros la buscamos (He. 13:14). (He. 11:10, nota 1)

Esta [Fiesta de los Tabernáculos] nos recuerda que actualmente la gente todavía está en el desierto y necesita entrar en el reposo de la Nueva Jerusalén, la cual es el tabernáculo eterno (Ap. 21:2-3). Aunque la Nueva Jerusalén será edificada sólidamente con oro, perlas y piedras preciosas, será llamada un tabernáculo. La Nueva Jerusalén es el tabernáculo para memoria de cómo los vencedores, antes de la consumación de la Nueva Jerusalén en la era del reino, todavía vivían en tiendas; aún no se habían establecido. Cuando entren en la Nueva Jerusalén en el cielo nuevo y la tierra nueva, ya no vivirán en tiendas, pero seguirán llamando su morada eterna el tabernáculo a fin de hacer memoria de lo que experimentaron ... La realidad de la Fiesta de los Tabernáculos es un tiempo de disfrute en memoria de cómo experimentamos a Dios y de cómo Dios vivió con nosotros. Vivíamos en tiendas, y Él vivía en un tabernáculo. Finalmente, nuestra Fiesta de los Tabernáculos será el disfrute de la Nueva Jerusalén en el cielo nuevo y la tierra nueva. Ésa será la verdadera consumación de toda la cosecha de nuestra experiencia de Dios.

La Fiesta de los Tabernáculos, que es la última entre todas las fiestas ordenadas por Dios para Su pueblo (Lv. 23:34, 39-43), tenía por finalidad que Israel disfrutara el rico producto de la buena tierra durante el tiempo de la siega para su satisfacción.

Cristo es nuestra buena tierra con todo su producto para nuestro deleite y satisfacción ... La Fiesta de los Tabernáculos era sólo tipo de Cristo, quien es la realidad. Esa fiesta no los satisfacía, así que en el último día el Señor alzó la voz, diciendo que todo aquel que tenía sed, que estaba insatisfecho, debería venir a Él para beber a fin de obtener verdadera satisfacción.

Esto indica que las personas que celebraban la Fiesta de los Tabernáculos no estaban satisfechas; la verdadera satisfacción consistía en recibir a Cristo y beber de Él para que no solamente fueran satisfechos, sino que también rebosarán con ríos de agua viva. Este rebosamiento de las riquezas es las riquezas expresadas, la plenitud. Originalmente, todas las riquezas estaban contenidas en Dios, pero ahora han llegado a ser nuestro disfrute a tal grado que rebosan para expresar las riquezas de nuestro disfrute de Dios.

La Nueva Jerusalén es llamada el tabernáculo [Ap. 21:3], lo cual indica que aquellos que participan en la Nueva Jerusalén son quienes verdaderamente guardan la Fiesta de los Tabernáculos por la eternidad con el disfrute y la satisfacción plenos.

La palabra *Tabernáculos* hallada en el título de la Fiesta de los Tabernáculos implica la idea de hacer memoria, es decir, los israelitas que guardaban la Fiesta de los Tabernáculos debían recordar que sus antepasados moraron en tiendas (tabernáculos) mientras andaban errantes por el desierto.

De manera similar, incluso la Nueva Jerusalén es llamada el tabernáculo de Dios (vs. 2-3) para memoria de los vencedores, quienes también moraron en tiendas, en la primera etapa de la Nueva Jerusalén en la era del reino.

La Nueva Jerusalén alcanzará su consumación inicial para ser las primicias en el reino milenarío como recompensa para los vencedores y luego alcanzará su consumación final en el cielo

nuevo y la tierra nueva como disfrute pleno de la plena salvación que Dios efectúa para todos los creyentes perfeccionados. Ésta será la verdadera Fiesta de los Tabernáculos. (Estudio de cristalización del Evangelio de Juan, 2.a ed., págs. 74-76)

Lectura adicional: *Watchman Nee, La vida del altar y de la tienda* (folleto)

Febrero 5 Miércoles**Versículos relacionados****Génesis 12:7-8**

7 Y se apareció Jehová a Abram, y le dijo: A tu descendencia daré esta tierra. Y edificó allí un altar a Jehová, quien se le había aparecido.

8 Luego pasó de allí a un monte al oriente de Bet-el, y plantó su tienda, teniendo a Bet-el al occidente y Hai al oriente. Allí edificó un altar a Jehová e invocó el nombre de Jehová.

Génesis 13:3-4, 18

3 Y prosiguió su camino, avanzando desde el Neguev hasta Bet-el, al lugar donde había estado al principio su tienda, entre Bet-el y Hai,

4 al lugar del altar que había hecho allí antes; e invocó allí Abram el nombre de Jehová.

18 Entonces Abram trasladó su tienda, y vino y moró junto al encinar de Mamre, que está en Hebrón, y edificó allí un altar a Jehová.

Hebreos 11:9

9 Por la fe habitó como extranjero en la tierra de la promesa como en tierra ajena, morando en tiendas con Isaac y Jacob, coherederos de la misma promesa;

Gálatas 3:7

7 Sabed, por tanto, que los que son de la fe, éstos son hijos de Abraham.

Lectura relacionada

Un altar significa que no guardamos nada para nosotros mismos; significa que entendemos que estamos aquí sobre la tierra para el beneficio de Dios. Un altar significa que nuestra vida es para Dios, que Dios es nuestra vida, y que el significado de nuestra vida es Dios. Por tanto, lo ponemos todo sobre el altar.

Experimentar, disfrutar y expresar a Cristo – Semana 8

No estamos aquí para hacernos un nombre; ponemos todo sobre el altar por causa de Su nombre.

Después de construir un altar al Señor en More, Abraham atravesó el país ... [y] llegó a un lugar situado entre Bet-el y Hai ... Aquí ... Abraham construyó otro altar (Gn. 12:8; 13:3-4). *Bet-el* significa “casa de Dios”, y *Hai* significa “un montón de escombros”. Bet-el y Hai están en contraste la una con la otra ... Este contraste ... significa que a los ojos de los que han sido llamados, sólo la casa de Dios es valiosa. Todo lo demás es un montón de escombros. Este mismo principio es válido con respecto a nosotros hoy en día. Por un lado, tenemos a Bet-el, la casa de Dios, la vida de iglesia. Al lado opuesto se encuentra un montón de escombros. Todo lo que es contrario a la vida de iglesia es un montón de escombros ... Para Abraham, el asunto primordial era consagrarlo todo a Dios, adorar y servir a Dios, y tener comunión con Dios. Sólo entonces Abraham plantó una tienda para poder vivir. El hecho de que Abraham morara en una tienda indica que no pertenecía al mundo, sino que era un testimonio para la gente (He. 11:9). (Estudio-vida de Génesis, págs. 572, 574-576)

Más tarde, Abraham trasladó su tienda a Hebrón, que significa comunión (Gn. 13:18) ... Al levantar una tienda, Abraham le proporcionó a Dios un lugar en la tierra donde comunicarse y tener comunión con el hombre. Su tienda trajo al Dios de los cielos a la tierra.

No piense que este asunto de la tienda es algo insignificante. Más adelante, cuando los descendientes de Abraham fueron llamados a salir de Egipto y a entrar en el desierto, Dios les mandó construir una tienda y que frente a ella construyeran un altar (Éx. 26:1; 27:1). Allí en Éxodo, vemos un altar con una tienda, un tabernáculo. Ese tabernáculo era la casa de Dios sobre la tierra ... La tienda de Abraham era una figura del tabernáculo que construirían los descendientes de Abraham en el desierto como morada para Dios y para los sacerdotes. Aquí en Génesis vemos a un sacerdote llamado Abraham, quien vivía con Dios en su tienda. Al lado de esta tienda había un altar.

Cuando respondamos al llamado de Dios, y Dios se nos vuelva a aparecer y cuando

construyamos un altar para Dios, diciéndole que todo lo que somos y tenemos es para Él, erigiremos inmediatamente una tienda. Espontáneamente, la gente verá que eso es una expresión, una declaración, de que no pertenecemos a este mundo. Al plantar una tienda, declaramos que vivimos en tierra extranjera ... No nos gusta este país, esta tierra, este mundo. Esperamos entrar en otro país. Estamos peregrinando por la fe como en tierra extranjera (He. 11:9).

Hebreos 11:10 dice que Abraham “esperaba con anhelo la ciudad que tiene fundamentos, cuyo Arquitecto y Constructor es Dios”. Indudablemente esta ciudad que tiene fundamentos es la Nueva Jerusalén, la cual tiene fundamentos sólidos, establecidos y puestos por Dios (Ap. 21:14, 19-20). Mientras vivía en una tienda sin fundamentos, Abraham miraba y esperaba una ciudad con fundamentos. Sin embargo, no creo que Abraham sabía que esperaba la Nueva Jerusalén. Incluso muchos cristianos no saben que esperan la Nueva Jerusalén. Sin embargo, debemos tener claro que vivimos en la tienda de la vida de iglesia hoy en día, esperando su máxima consumación, la cual será la Nueva Jerusalén: la ciudad de Dios, la cual tiene fundamentos.

La tienda de Abraham era una miniatura de la Nueva Jerusalén, que será el máximo tabernáculo de Dios en el universo (vs. 2-3). (Estudio-vida de Génesis, págs. 576-579)

Lectura adicional: *Estudio-vida de Génesis*, mensaje 41

Febrero 6 Jueves

Versículos relacionados

Juan 7:37-39

37 En el último y gran día de la fiesta, Jesús se puso en pie y alzó la voz, diciendo: Si alguno tiene sed, venga a Mí y beba.

38 El que cree en Mí, como dice la Escritura, de su interior correrán ríos de agua viva.

39 Esto dijo del Espíritu que habían de recibir los que creyesen en Él; pues aún no había el Espíritu, porque Jesús no había sido aún glorificado.

Apocalipsis 21:6

6 Y me dijo: Hecho está. Yo soy el Alfa y la Omega, el Principio y el Fin. Al que tenga sed, Yo le daré gratuitamente del manantial del agua de la vida.

Apocalipsis 22:17

17 Y el Espíritu y la novia dicen: Ven. Y el que oye, diga: Ven. Y el que tiene sed, venga; y el que quiera, tome del agua de la vida gratuitamente.

2 Corintios 3:17-18

17 Y el Señor es el Espíritu; y donde está el Espíritu del Señor, allí hay libertad.

18 Mas, nosotros todos, a cara descubierta mirando y reflejando como un espejo la gloria del Señor, somos transformados de gloria en gloria en la misma imagen, como por el Señor Espíritu.

Lectura relacionada

La resurrección tenía por finalidad que el hombre Jesús saliera de la cáscara de Su humanidad y liberara la vida divina, y esta resurrección es llamada glorificación. Antes que Cristo fuera glorificado de este modo, aún no había el Espíritu. Cuando Juan dijo que “aún no había el Espíritu” [Jn. 7:39], quiso decir que aún no había el Espíritu que fluyera desbordando del interior de los creyentes como ríos de agua viva [v. 38] ... Por medio de Su resurrección y en ella, Cristo como postrer Adán llegó a ser el Espíritu vivificante a fin de entrar en Sus creyentes para fluir desbordando de ellos como ríos de agua viva (1 Co. 15:45; Ap. 21:6; 22:17c). Dios es Espíritu, y el segundo del Dios Triuno en la carne llegó a ser Espíritu vivificante. Antes de la resurrección de Cristo, Dios era Espíritu, pero no un Espíritu vivificante. Antes de la muerte y resurrección de Cristo, Dios no tenía manera de entrar en el hombre para ser la vida del hombre. Entre el hombre y Dios se interponían varias cosas negativas como obstáculos. Según la tipología que vemos en Génesis, el camino a Dios como árbol de la vida fue cerrado por los requisitos de la gloria de Dios, la santidad de Dios y la justicia de Dios (Gn. 3:24; véase Estudio-vida de Génesis, mensaje 21). Un hombre caído, pecaminoso e inmundo de ningún modo podía participar del árbol

Experimental, disfrutar y expresar a Cristo – Semana 8

de la vida, es decir, recibir a Dios como vida, hasta que la muerte de Cristo cumpliera estos requisitos. (El Espíritu con nuestro espíritu, págs. 27-28)

Hebreos 10 revela que la muerte de Cristo abrió el camino, un camino nuevo y vivo, a fin de que nosotros pudiéramos entrar al Lugar Santísimo para participar de Dios como árbol de la vida (vs. 19-20). En Su muerte Él cumplió todos los requisitos de la gloria, la santidad y la justicia de Dios; luego en resurrección Él cambió de forma para ser el Espíritu vivificante. Esto tenía por finalidad íntegramente que se produjera la unión orgánica entre Dios y el hombre: introducir a Dios en el hombre e introducir al hombre en Dios en Su resurrección. Hoy en día nosotros podemos participar del árbol de vida y beber del agua de vida a fin de que el Dios Triuno pueda fluir desbordando de lo más recóndito de nuestro ser como ríos de agua viva.

El Espíritu comenzó a fluir en Génesis 1:2. Inmediatamente después de que Dios vino a realizar Su obra creadora, el Espíritu comenzó a llevar a cabo Su mover. Ése fue el comienzo de la corriente misma de la Biblia a lo largo de sus sesenta y seis libros. Esta corriente llega a su consumación en Apocalipsis 22:17, que habla de “el Espíritu”. Por tanto, el fluir del Espíritu comenzó en Génesis 1:2 y llegará a su consumación en Apocalipsis 22:17. Entre estos dos extremos de la Biblia hay una extensa corriente ... La historia de Dios entre los hombres y dentro del hombre es una corriente del fluir del Espíritu. La definición del Espíritu incluye toda la historia del mover de Dios entre los hombres y dentro del hombre. Si vemos esto, entenderemos la Biblia intrínsecamente y captaremos el verdadero significado de la Biblia.

Ahora el Espíritu ha llegado a ser el Espíritu vivificante. Este Espíritu vivificante es una Persona maravillosa que llegó a existir mediante dos “llegar a ser”. El primer “llegar a ser” ocurrió cuando Dios se hizo hombre (Jn. 1:14). Él llegó a ser el postrer Adán y fue llamado Jesús. Luego, este hombre llegó a ser el Espíritu vivificante (1 Co. 15:45). Éstos son dos grandes acontecimientos en la historia humana y también en la historia de Dios. En la historia de todo el universo nada es más grandioso que la encarnación

de Dios; Dios se hizo hombre. Luego, treinta y tres años y medio más tarde este hombre llegó a ser algo más. Él era Dios, Él llegó a ser hombre, y este hombre llegó a ser Espíritu vivificante.

El Dios Triuno llegó a Su consumación en el Espíritu vivificante, el Espíritu de Jesús, el Espíritu de Cristo, el Espíritu de Jesucristo y el Señor Espíritu; por tanto, este Espíritu hoy es la consumación del Dios Triuno. (El Espíritu con nuestro espíritu, págs. 28, 32-33, 35)

Lectura adicional: *El Espíritu con nuestro espíritu*, cap. 2

Febrero 7 Viernes

Versículos relacionados

Juan 20:22

22 Y habiendo dicho esto, sopló en ellos, y les dijo: Recibid el Espíritu Santo.

1 Corintios 15:45

45 Así también está escrito: “Fue hecho el primer hombre Adán alma viviente”; el postrer Adán, Espíritu vivificante.

Juan 14:19-20

19 Todavía un poco, y el mundo no me verá más; pero vosotros me veis; porque Yo vivo, vosotros también viviréis.

20 En aquel día vosotros conoceréis que Yo estoy en Mi Padre, y vosotros en Mí, y Yo en vosotros.

Juan 15:4-5

4 Permaneced en Mí, y Yo en vosotros. Como el pámpano no puede llevar fruto por sí mismo, si no permanece en la vid, así tampoco vosotros, si no permaneceréis en Mí.

5 Yo soy la vid, vosotros los pámpanos; el que permanece en Mí, y Yo en él, éste lleva mucho fruto; porque separados de Mí nada podéis hacer.

Lectura relacionada

Cuando el Señor infundió el Espíritu Santo en los discípulos al soplar en ellos, se cumplió la promesa que Él había hecho acerca del Espíritu Santo como el Consolador. Esto difiere de Hechos

2:1-4, donde se cumplió la promesa que había hecho el Padre en Lucas 24:49 ... En Hechos 2 el Espíritu, como un viento recio y estruendoso, vino en forma de poder sobre los discípulos para la obra (1:8). Aquí [en Juan 20:22] el Espíritu como aliento fue infundido como vida en los discípulos para su vivir. Cuando el Señor con Su soplo infundió el Espíritu en los discípulos, Él se impartió en ellos como vida y como el todo. (Jn. 20:22, nota 1)

El Señor es la Palabra, y la Palabra es el Dios eterno (Jn. 1:1). En el Evangelio de Juan, la Palabra pasa por un largo proceso y finalmente llega a ser el aliento, el pneúma, a fin de poder entrar en los creyentes [20:22]. Él dio dos pasos para llevar a cabo el propósito eterno de Dios. En primer lugar, Él dio el paso de la encarnación para llegar a ser un hombre en la carne (1:14), para ser el Cordero de Dios que efectúa la redención a favor del hombre (v. 29), para dar a conocer a Dios al hombre (v. 18) y para manifestarles el Padre a los creyentes (14:9-11). En segundo lugar, Él dio el paso de ir a la muerte y resucitar para ser transfigurado en el Espíritu, a fin de poder impartirse en Sus creyentes como vida y el todo para ellos, y producir los muchos hijos de Dios, Sus muchos hermanos, con miras a la edificación de Su Cuerpo, que es la iglesia, la morada de Dios, la cual expresará al Dios Triuno por la eternidad. Originalmente Él era la Palabra eterna; luego, por medio de la encarnación, Él se hizo carne para realizar la obra redentora de Dios y, por medio de Su muerte y resurrección, llegó a ser el Espíritu para ser el todo y hacerlo todo a fin de completar el edificio de Dios.

En Juan 20:22 el Espíritu como aliento fue infundido como vida en los discípulos mediante el soplo para su vivir. El Señor, al soplar el Espíritu en los discípulos, se impartió a Sí mismo como vida y como el todo para ellos. Por lo tanto, todo lo que el Señor había hablado en los capítulos del 14 al 16 fue cumplido.

De la misma manera que caer en la tierra para morir y brotar de la tierra para crecer, transforma al grano de trigo dándole otra forma, una forma nueva y viva, asimismo la muerte y la resurrección del Señor lo transfiguraron de la carne al Espíritu. El Señor como postrer Adán en la carne llegó a ser “Espíritu vivificante” (1 Co. 15:45) por medio del proceso de la

Experimental, disfrutar y expresar a Cristo – Semana 8

muerte y la resurrección. Así como Él es la corporificación del Padre, el Espíritu es la realidad de Él. Fue como Espíritu que el Señor se infundió en Sus discípulos al soplar en ellos, y es también como Espíritu que Él es recibido en los creyentes y fluye de ellos como ríos de agua viva (Jn. 7:38-39). Fue como Espíritu que, mediante Su muerte y resurrección, regresó a los discípulos, entró en ellos como Su Consolador y comenzó a morar en ellos (14:16-17). Además, como Espíritu Él puede vivir en los discípulos y hacerlos aptos para vivir por Él y con Él (v. 19). Como Espíritu Él puede permanecer en los discípulos y hacer que ellos permanezcan en Él (v. 20; 15:4-5). Como Espíritu Él puede venir con el Padre a los que le aman y hacer morada con ellos (14:23). Como Espíritu Él puede hacer que todo lo que Él es y tiene sea hecho completamente real para los discípulos (16:13-16). Como Espíritu Él vino para reunirse con Sus hermanos, la iglesia, a fin de anunciarles el nombre del Padre y alabar al Padre en medio de ellos (He. 2:11-12). Como Espíritu Él puede enviar a Sus discípulos a cumplir Su comisión consigo mismo como vida y como el todo para ellos, de la misma manera que el Padre lo envió a Él (Jn. 20:21). Ahora los discípulos están calificados para representarlo con Su autoridad en la comunión de Su Cuerpo (v. 23) a fin de llevar a cabo Su comisión. (Estudio-vida de Juan, págs. 562, 566)

Lectura adicional: *El Espíritu con nuestro espíritu*, cap. 3

Febrero 8 Sábado

Versículos relacionados

Éxodo 30:23-24

23 Toma también de las especias más finas: de mirra fluida, quinientos siclos; de canela aromática, la mitad, doscientos cincuenta siclos; de cálamo aromático, doscientos cincuenta siclos;

24 de casia, quinientos siclos, conforme al siclo del santuario, y un hin de aceite de oliva.

1 Juan 2:20

20 Pero vosotros tenéis la unción del Santo, y todos vosotros tenéis conocimiento.

1 Corintios 3:6, 9, 12-13

6 Yo planté, Apolos regó; pero el crecimiento lo ha dado Dios.

9 Porque nosotros somos colaboradores de Dios, y vosotros sois labranza de Dios, edificio de Dios.

12 Y si sobre este fundamento alguno edifica oro, plata, piedras preciosas, madera, hierba, hojarasca, **13** la obra de cada uno se hará manifiesta; porque el día la declarará, pues por el fuego es revelada; y la obra de cada uno cuál sea, el fuego mismo la probará.

Lectura relacionada

Si no conocemos al Espíritu cabalmente, no podemos llevar una vida cristiana normal y apropiada. La vida cristiana normal depende de que conozcamos y experimentemos al Espíritu.

Otro aspecto del Espíritu en el Nuevo Testamento ... es el Espíritu compuesto que unge, tipificado por el ungüento compuesto mencionado en Éxodo 30:22-30. El aceite es puramente un solo elemento, pero un ungüento es un compuesto ... Actualmente en el Nuevo Testamento, el Espíritu es el Espíritu compuesto para ser el ungüento que unge.

A fin de experimentar la muerte de Cristo mencionada en Romanos 6, debemos adentrarnos a experimentar al Espíritu mencionado en Romanos 8. Podemos experimentar la muerte de Cristo solamente en el Espíritu ... La muerte de Cristo se halla en el Espíritu ... La realidad de la resurrección es el Espíritu.

El ungüento compuesto mencionado en Éxodo 30 ... [es un] tipo [que] revela que el Espíritu compuesto que unge está compuesto por el único Dios como base, la divinidad de Cristo, tipificada por el hin de aceite de oliva (v. 24b). (El Espíritu con nuestro espíritu, págs. 43-44, 46)

El Espíritu compuesto que unge está compuesto por la Trinidad Divina de Dios, tipificada por las tres unidades de quinientos siclos conformadas por las especias (Éx. 30:23-24a). La unidad del medio, de quinientos siclos, estaba dividida en dos unidades de doscientos cincuenta siclos cada una. Esto significa que el segundo de la Trinidad Divina fue partido, crucificado, en la cruz.

El Espíritu compuesto que unge también está compuesto por la humanidad de Cristo, tipificada por las cuatro clases de especias.

El Espíritu está compuesto por la muerte de Cristo y su eficacia para aniquilar, tipificadas por la mirra y la canela (v. 23a).

La resurrección de Cristo y su poder repelente, tipificados por el cálamo y la casia (vs. 23b-24a), también son elementos del Espíritu compuesto que unge. El cálamo es una caña que crece erguida en un lugar pantanoso o cenagoso, por lo cual representa el hecho de que el Señor Jesús se levantó del lugar de la muerte. La casia era usada en la antigüedad para repeler insectos y serpientes, por lo cual representa el poder repelente de la resurrección de Cristo.

Todos los elementos mencionados anteriormente eran mezclados a fin de crear un ungüento para ungir todas las cosas y personas relacionadas con la adoración a Dios (vs. 25-30; 2 Co. 1:21; 1 Jn. 2:20, 27).

En el Nuevo Testamento vemos lo siguiente: el Espíritu compuesto que unge opera como Espíritu Santo que sella a los creyentes de Cristo (Ef. 1:13; 4:30b; 2 Co. 1:22a). Sellar equivale a ungir ... El Espíritu es un sello vivo que nos satura del elemento divino. Tenemos que orar diciendo: "Señor, no me selles una sola vez, sino satura-me todo el tiempo. Necesito que Tú me selles; necesito que me satures". Cuando vivimos por el Espíritu, tenemos el sentir de que algo interiormente nos satura, y esa saturación es el sellar continuo. Dicho sellar imparte el elemento divino del Dios Triuno procesado en los creyentes y los satura de éste. Asimismo, transforma a los creyentes en herencia de Dios (Ef. 1:11).

El Señor Espíritu es un título compuesto (2 Co. 3:18) que se refiere al Cristo neumático ... *El Cristo neumático* se refiere a Cristo como Espíritu. Cristo y el Espíritu no son dos separadamente; Ellos son uno solo. El Señor Espíritu es el Cristo neumático.

El Señor Espíritu, el Cristo neumático, tiene por finalidad que los creyentes sean transformados metabólicamente en la imagen del Señor, de un nivel de gloria a otro nivel de gloria más elevado ... Tal transformación ocurre por medio de la renovación de la mente ... [y esto tiene por finalidad el] crecimiento y la

Experimentar, disfrutar y expresar a Cristo – Semana 8

edificación del Cuerpo de Cristo. (*El Espíritu con nuestro espíritu*, págs. 46-47, 34)

Lectura adicional: *El Espíritu*, cap. 2; *El Espíritu con nuestro espíritu*, cap. 4

Febrero 9 Día del Señor

Versículos relacionados

Efesios 4:16

16 de quien todo el Cuerpo, bien unido y entrelazado por todas las coyunturas del rico suministro y por la función de cada miembro en su medida, causa el crecimiento del Cuerpo para la edificación de sí mismo en amor.

1 Juan 5:6

6 Éste es Aquel que vino mediante agua y sangre: Jesucristo; no solamente por el agua, sino por el agua y por la sangre. Y el Espíritu es el que da testimonio; porque el Espíritu es la realidad.

Juan 16:13

13 Pero cuando venga el Espíritu de realidad, Él os guiará a toda la realidad; porque no hablará por Su propia cuenta, sino que hablará todo lo que oye, y os dará a conocer las cosas que habrán de venir.

1 Corintios 2:10

10 Pero Dios nos las reveló a nosotros por el Espíritu; porque el Espíritu todo lo escudriña, aun las profundidades de Dios.

1 Corintios 6:17

17 Pero el que se une al Señor, es un solo espíritu con Él.

1 Pedro 2:11

11 Amados, yo os ruego como a extranjeros y peregrinos, que os abstengáis de los deseos carnales que batallan contra el alma,

Gálatas 3:7

7 Sabed, por tanto, que los que son de la fe, éstos son hijos de Abraham.

Himno, # 223

- 1 Vida es Dios el Padre en Jesucristo,
Fluye como Espíritu en mi ser;
¡Qué Persona rica para disfrutar!
Nuestra vida en plenitud es El.
- 2 Experimentamos nueva vida
Cuando abrimos nuestro ser a El;
Nos regeneró, Su misma vida entró,
Que nos va inundando con Su Ser.
- 3 El es el Espíritu viviente,
Fluye en mi espíritu también;
Hasta transformar, mi mente renovar,
Por la vida que impartiendo está.
- 4 Mi cooperación El necesita,
Al fijar la mente en el Señor;
Del pensar errante vuelvo yo mi ser,
Hasta que se fije sólo en El.
- 5 Nuestro espíritu hoy te contiene,
Pero aún Tu plan quieres lograr;
Si me despojara del viejo pensar
Gozaría de Tu vida y paz.
- 6 Oh, captura cada pensamiento,
Tu Palabra me renovará;
Ella cambiará mi mente natural
Hasta mi pensar santificar.
- 7 Vamos practicando este principio:
De ocupar la mente en el Señor;
De El emana nuestro modo de vivir,
¡Qué maravilloso estar en El!

Búsqueda corporativa de la Iglesia en NYC en cuanto a la verdad en el libro de Génesis:

Nivel 1—Estudio Secuencial de Génesis

Escritura para leer y copiar: Gen. 1

Lectura asignada: *Estudio vida de Génesis*, msg(s). 1-2

Nivel 2—Estudio temático de Génesis

Punto Crucial: En el principio creó Dios los cielos y la tierra

Versículo: Gen 1:1

Lectura asignada: *Estudio vida de Génesis*, msg(s). 1

Lectura suplementaria: *Collected Works of Watchman Nee*, Set 1, Vol. 3, "The Christian", msg. 1

Preguntas: Ninguna

Para preguntas de estudio y materiales adicionales, por favor visita el sitio web de la iglesia en:

<https://www.churchinnyc.org/bible-study/>

Los versículos fueron tomados de la versión Recobro de la Biblia 2021.

churchinnyc.org/bible-study